



7

Colombe eucharistique

Bronze argenté, fin du XI^e siècle
Découverte sur l'ancienne place de la Mission,
aujourd'hui place de la Halle, Brive

Il ne reste qu'une vingtaine d'objets au monde comme celui-ci, unique en France par son style. Le plumage et les ailes évoquent une tradition attestée en Normandie.

Semblant présenter un système de suspension, cet objet en bronze argenté devait être placé au-dessus du maître-autel de l'ancienne église Saint-Sernin de Brive. Il contenait peut-être les hosties consacrées, accessibles en soulevant le couvercle situé sur le dos de l'animal sur lequel sont figurées ses ailes.

La colombe au Moyen Âge, comme dans l'Antiquité, est un symbole d'amour. Elle renvoie plus précisément à l'Amour divin et au Saint Esprit dans le symbolisme chrétien.

Cette colombe a été découverte dans un puits antique situé près de Saint-Sernin, église médiévale détruite à la Révolution. Jetée là pendant les guerres de religion afin d'être détruite, elle a finalement été retrouvée en bon état.